

DIARIO DE del martes 16



MALLORCA

de Noviembre. 1813

Sta. Lucia de Narni. = 40 horas en Sta. Cruz.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epochas.	Termom.	Boromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	II g.	28 p.	I.	O. 7 y 7 minutos
12 del dia.	II g.	28 p.	I.	NO. y se pone á las
5 de la tar.	II g.	27 p.	III.	4 y 53 minutos. NO.

CORTES ATRASADAS.

Dia 8 de octubre. El Sr. Caiga propuso se diga á la Regencia remitá todos los trabajos relativos á la formacion de la milicia nacional.— Las còrtes aceptaron dos exemplares de la obra *Apuntes sobre el bien y el mal de España*; y una exposicion del R. obispo de Jaen, ofreciendo algunos exemplares de la última pastoral que ha dirigido á sus diocesanos.— Pasaron á las respectivas comisiones una memoria sobre el mejor método que ha de observarse en los hospitales militares: otra relativa á la reforma del clero secular; y una exposicion sobre el fomento de la agricultura.— Se dió cuenta de varios expedientes sobre infracciones de constitucion.— Pasó al gobierno una exposicion de los curas interinos de Sta. Maria Magdalena de Sevilla, quejándose de aquel intendente por no haber hecho cumplir el decreto de las Còrtes constituyentes de 18 de febrero último.— Se autorizó á la secretaría para que mandase se anuncie en la gazeta del gobierno

la venta de las actas de estas Còrtes, abriendo una suscripcion con las franquicias que tiene la misma gazeta, y para que disponga se publique un proyecto en que se dé una idea del objeto de la publicacion de estas.

Dia 9 Han jurado la constitucion el Rector y demas individuos de la universidad de Zaragoza, y varios empleados.— El Sr. duque de Ciudad-Rodrigo dà gracias á las Còrtes por haberle concedido el Soto de Roma, y dice : esta gracia es la mayor que he podido recibir del congreso , porque me une mas á los españoles , y tengo la satisfaccion de protestar á la nacion y á las Còrtes que procuraré esforzarme mas en su defensa.— El Sr. García Page propuso : Que se activen los trabajos de la comision encargada del plan general de estudios : que este sea uniforme ent oda la monarquia ; y que se forme un catecismo de doctrina cristiana , semejante al del célebre Fenelon. El Sr. Antillon propuso : Que no habiese corporacion o tribunal alguno , cuyo modo de enjuiciar no fuese conforme á la constitucion.

Londres 14 de setiembre.

Mr. Ivers, que murió en Paddington el lunes pasado , dexó á un íntimo amigo el legado de unos seis mil reales anuales para mantener un gato y un perro (*extraordinaria senibilidad!*...), que habian sido sus fieles compañeros por espacio de doce años; cuyo legado debe pasar al amigo en muriendo estos animales. (*Advertiser.*)

Galera 9 de octubre.

Hoy ha hecho el valiente *Empecinado* un reconocimiento con los cazadores de Cuenca en los arrabales de Tortosa: desalojó de sus atrincheramientos al enemigo entrando á viva fuerza ; y aunque reforzado este con 20 hombres y 2 cañones cargó á nuestros valientes , no abandonaron el terreno hasta que hecho su reconocimiento tuvieron orden de retirada , que se hizo por escalones con la mayor serenidad. Una legua los persiguió el enemigo sin mas fruto que un nuevo desengaño y perdida de gen-

te. Tuvimos 3 muertos y 14 heridos. Cuenca mostró toda aquella serenidad y valor que le es natural, á pesar de la bala rasa, la metralla, la fusilería, la bayoneta, y ser el enemigo doblemente fuertes. El *Empecinado* daba ejemplo: le derribó el sombrero una bala de á 8 por salvar á un oficial herido, lo que el consiguió.

Victoria 15 de octubre.

Muchos de los soldados que de Rusia han llegado á Santander son de los que vinieron 5 años ha con el marques de la Romana: hechos prisioneros fueron llevados á pelear contra Rusia, y ahora han vuelto á desembarcar al mismo puerto. Las ganas que traen de vengar sus agravios los tiene ansiosos de pelear.

Cádiz 26. — Mina con su division ha entrado en Francia. — Parece haber pasado el Bidásoa 63 piezas, entre ellas muchas de batir; y como no hay que batir sino a Bayona, presumimos que si este paso es cierto, hay plan.

Viena 9 de setiembre. — S. M. I. admitió, el dia 5, al embaxador británico á su 1.^a audiencia, y presentó las credenciales.

Valencia 4 de noviembre. — Por las últimas cartas de Andalucía se nos anuncia con satisfaccion, que se reunirá inmediatamente á los gloriosos combatientes del Pirineo un cuerpo de 10 brillantes caballos, cuyos soldados están perfectamente disciplinados y vestidos; al paso que en la Mancha se formará otra reserva de caballería, instruida por el general San Juan. — Deseamos almacenes bien provistos, y que las pagas si fuese posible, anduvieran adelantadas; sin embargo que nuestros soldados batidos, y desnudos en otros dias nos han mostrado por el largo espacio de cinco años, que no necesitan del otro estímulo mas que el del pundonor nacional para batirse, y volveré á la carga. No hallamos en la historia militar moderna un heroísmo de esta clase.

El dia 19 á las 5 de la tarde saldrá correspondencia para Tarragona, con el patron Antonio Coll.

El sugeto que quiere entregar en esta 6000 , reales de vellon y percibirlos en Madrid en virtud de letra á la vista podrá conferirse con D. Nicolas Carbonell plaza de Cort quien dará razon del tirador.

Se suplica al sugeto que el 12 del actual mandó una criada á casa de José Moll plaza de Cort para comprar la gramática inglesa de Connelly , se sirva devolverla, pues dicho Moll la tenia ya vendida y cobrada de otro sugeto , y su madre sin saberlo la entregó á dicha criada.

El que quiera alquilar un almacen , acudirá en la calle del Bisba casa núm. 17 : cerca las Capuchinas , en donde vive su dueño.

Tambien hay para alquilar en la calle del horno den Segui junto á Sta. Clara dos habitaciones.

En la calle *de los jueus* , casa núm. 22 se venden 300 caxitas para alcaparras ó aceytunas : un timon de laud de 400 quintales: mesas á la inglesa , y catres de nogal con sus cabeceras, todo á precio equitativo.

En casa del reloxero d.e la plaza de la constitucion vive el capitan D. Francisco Durall el que saldrá con su Polaca la Concepcion para Tarragona: el que quiera embarcar gémberos ó ir de pasagero para dicho destino , se conferirá con el referido capitan.

El desengaño, respuesta á las reflexiones sobre una carta , que se atribuye al Ilmo. Sr. obispo de Mallorca.

Por el P. Daniel de Manzaneda del órden de Capuchinos de la provincia de Castilla, Se hallará en las librerías de Felipe Guasp y de Nicolás Carbonell.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.

De Areñs en 2 dias la Bergantina la Providencia , su capitan José Guix catalan , con terralla y balija.

De Vinaroz en 2 dias la Bombarda la Misericordia , su patron Domingo Ganer valenciano , con vino.

De Ciudadela en 2 días el Laud del patron Jayme Salsivencio , con trigo , tabacos y pañuelos.

IMPRENTA DE VILLALONGA.